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日常診療経験交流会

アスベスト被害からいのちと健康を守る尼崎の会総会のご案内

　8 月 7 日、 神戸地裁は原告 1 人についてクボタの責任を認め、 損害賠償を命じま

したが、 もう１人の原告については石綿粉じんが原因である可能性を否定できないと

しながら、 住宅までの距離などを理由に賠償を認めませんでした。 また、 国につい

ては危険性を認識しながらも使用を促進する政策をとっていたにも関わらず、 責任を

不問にしました。 原告は控訴し、 大阪高裁に舞台が移されました。

　アスベストを吸い込んで、 ２０～５０年経過して発症する中皮腫や肺がんの相談が

今も増えています。 国と企業の責任を明確にすることが、 被害者の救済と今後も予

想される新たな被害拡大の防止に不可欠です。 アスベスト被害からいのちと健康を

守る尼崎の会の総会にぜひご参加ください。

　アスベスト被害からいのちと健康を守る尼崎の会   第 8 回総会
　日時　12 月 15 日 ( 土 ) 午後 2 時～ 4 時

　会場　尼崎労働福祉会館中ホール 

　☆判決内容と控訴理由の学習を中心に行います

尼崎支部　審査・指導問題学習会のご案内

保険医のための審査・指導・監査対策
～突合・縦覧点検にもふれて～（医科対象）

　突合・縦覧点検について個別指導での指摘事項及び返還項目、カルテ記載上の留意点な

ど、審査・指導・監査の現状と問題点について解説します。審査、指導問題にご関心のあ

る先生はぜひご参加ください。

日時　12 月 22 日（土）午後 2時～

会場　尼崎市中小企業センター　502 研修室

講師　尼崎支部長・協会審査対策副部長　八木秀満先生

参加費　無料

≪主な内容≫

・コンピュータ審査の問題点　～「突合点検」「縦覧点検」とは？

・個別指導における指摘事項と指導対策　～個別指導心得１０か条　など

申込・問い合わせは協会事務局　長澤・荒川・石本・有本まで ℡ 078-393-1805

　10 月 28 日、第 21 回日常診療経験交流会が神戸市

産業振興センターで開催され、医師・歯科医師・薬剤

師など、238 人が参加した。医科、歯科、薬科交流企

画「抗凝固剤の最近の知見」の他、救急フェスタや医

院新聞の展示などが行われ、分野を超えた交流が行わ

れた。

　分科会では各分野や医院での取り組みが報告され、

八木支部長が座長を務めた。尼崎支部から大原知樹副

支部長が「開業循環器医、そこまでやって医院かい」

をテーマに、患者目線の最先端医療を目指したカテー

テル治療の実例や医院の紹介を行った。

　薬科会員の滝本桂子先生は、2009 年に薬事法が改正され

薬局で買える薬の種類が増えたことについて、「スイッチＯ

ＴＣは、セルフメディケーションを推進したか？」という点

から、薬剤師から見た患者や利用者の声などを紹介した。

　畠中整形外科・リハビリテーション科の理学療法士富村英

彰氏は「記憶障害を伴う対麻痺患者に対する訪問リハビリ

テーションでの一経験」について実際の症例をあげ、患者が

自立して買い物に出かけられるようになるまでの取り組みを

報告した。

　野村医院からは仲谷武司氏が「リハビリテーション科を開

始して～経過・反省・課題・展望」をテーマに 2011 年 4 月

に開始したリハビリテーション科での患者の待ち時間を減ら

す取り組みを報告し、また築山君代氏、水岡直美氏が受付事

務の立場から「電子カルテを導入してのメリット・デメリット」

として各メーカーのデモを受けてから電子カルテ導入にいた

るまでの経過や導入後の感想を紹介した。

　

講演する大原知樹副支部長

日常診療経験交流会開催される

八木支部長が座長を務めた

滝本桂子先生
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金楽寺住宅健康教室

　支部で震災対策として取り組む、金楽寺復興住宅で

の健康教室を 10 月 18 日に開催。今回は「腎臓につ

いて」をテーマに、八木クリニック（稲葉元町）院長

の八木秀満支部長が講師を務め、入居者 12 人が参加

した。

　八木先生は、「腎臓は、疾患があっても自覚症状が

出にくい臓器であり、糖尿病などが原因で肝不全にな

ることがあるため、血糖値のコントロールが大切であ

る」と解説。

　排尿に関する疾患の解説として、結石や膀胱炎など

を紹介。結石は、痛みが出なかったり吐き気を催すなど症状は様々であること、膀胱炎は排尿時の

痛みや残尿感、頻尿があり、男性に比べて尿道が短い女性がかかりやすいものであると説明した。

　また尿は本来少しの色とアンモニア臭があるものだが、糖尿の場合は甘酸っぱいにおいがするな

ど体調によって変化をするため、日頃から尿の色やにおいがおかしくないかを確認し、健康のチェッ

クをするよう呼びかけた。

排尿に関する日頃の疑問が出された

尿の確認で健康チェックを

医療と福祉を考える会　ご案内

「 認知症の基礎知識について」

講師：勝谷 友宏先生　（勝谷医院院長）
　

　昨年から 4種類のアルツハイマー病治療薬が使用可能となり、認知症医療
は新たな時代に入ったと言えます。そこで地域に適した地域による認知症の
対応や連携の構築が重要となってきています。皆様ぜひご参加ください。

日　時：12 月 6 日（木）　18 時～ 19 時 30 分　
場　所：ハーティ 21　ハーティーホール

参加費：無料　

申込・問合せは　℡ 078-393-1805、FAX 078-383-1802 まで

　「コスモス狩り」に行ってきました。全国で「紅

葉狩り」が真っ盛りですが、眺めるだけでなぜ

狩りと言うのでしょうかね？古来の狩りから由

来し、「眺めて、愛でる」と言う意味にも使用さ

れるようになったらしいです。なるほど・・・・・・

ならば、「コスモス狩りに行く」も正統な言葉

と思いますが、あまり聞いたことがありません

が・・・？？？

　文化部企画の「秋の武庫川ウォーク」が 11 月

10 日に行われました。集合は、阪急武庫之荘。

午後からでしたので用事を済ませ参加させて貰いました。目的は、河川敷のコスモス園です。集合

時に本日のウォークリストをもらい八木先生の引率で「さあ！出発」途中、須佐男神社に寄りました。

十三重塔は、県の指定文化財と説明を受け改めて細やかなチェックをしながら、観察をしました。

私、つい最近までこの近くで仕事をしていたのですが全く知りませんでした。私、文化財・・・有

名・・・に弱いので。

　次は、西武庫公園に着き、「交通公園って言っているが変わったの？入口に西武庫公園て書いて

たよ」と訳の分からない質問を同僚の薬剤師にしながら、気が付いたらリーダーから遅れてしまい、

春の桜は、「ここに連れってって」と自分で決め、急ぎ足でつぎの大河ドラマ清盛の由来の「常松

　春日神社」に向かいました。武庫之荘に安徳天皇の守護神神社があるなんてきっとあまり知られ

ていないでしょうね。神社に沿ってゆるい坂（武庫川の土手）を上がると目指すコスモス園。

　ここは、別世界！まあなんと可憐で、楚楚とした美しさ！正に日本女性の姿そのもの！ 550 万

株が植えられているそうです。どうして数えるの？と思いながら高所作業車からの観察もできまし

たがせずに、しばしの間、銘々が満開のコスモス

に陶酔しておりました。帰りは、河川敷を元の駅

に向かって歩きました。

　万歩計 198,000 歩。　リーダー良く、トラブル

無く無事武庫之荘に到着。みなさん頑張りました。

少し喉を潤して帰路に着きました。

　　　　　　　　　　　　《中馬病院　上田 富江》

河川敷のコスモス園を背に

　秋の武庫川ウォーク～河川敷コスモス見学～

     〈感想文紹介〉満開のコスモスに陶酔

文化企画

色とりどりのコスモスが咲き乱れた
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